

Le cigare

Le cigare est un cylindre formé de feuilles de tabac (4), une feuille à enrouler en spirale sur d'autres feuilles pliées, roulées ensemble que l'on nomme « Liga » ou « Ligada » pour les Cubains ou bien hachées en petits morceaux pour les cigares de moindre qualité. Le bout appelé « Pied » est porté à incandescence et l'autre extrémité que l'on coupe est appelée « Tête ».



4 Fabrication de cigares.

La composition du cigare

Le cigare est composé de trois parties : la tripe, la sous cape et la cape. Aucun additif n'est présent dans les cigares du marché « Premium », aucune intervention chimique artificielle n'est effectuée sur le tabac.

■ **La tripe** : cœur du cigare, est constituée majoritairement de trois types de feuilles de tabac pliées ensemble qui proviennent de différentes parties de la plante.

■ **La sous-cape** : feuilles intercalaires entre la tripe et la cape, elles enveloppent la tripe et se nomment aussi la capote. Elle peut être composée de deux demi-feuilles enroulées l'une dans un sens, l'autre dans le sens opposé pour le maintien de la tripe ou d'une feuille unique.

■ **La cape** : feuille qui enrobe le cigare, elle influe sur la combustion, sur la cendre et joue sur l'aspect esthétique. Elle est cultivée dans plusieurs pays, notamment à Cuba principalement dans la région de Viñales, en Equateur, au Cameroun, en Indonésie, au Brésil, en République Dominicaine, au Nicaragua, au Honduras et aux Etats-Unis.

■ **Famille** : il existe trois familles de cigares qui tiennent à leur mode de production.

- La tripe longue, la production la plus soignée, longue car les feuilles sont entières, la sous-cape ainsi que la cape sont entièrement posées à la main par un torcedor.

- La cape est courte et assemblée par une machine, seules la sous-cape et la cape sont posées par le torcedor.

- La máquina, ce sont des cigares entièrement faits à la machine, pour les grosses productions, il s'agit de la moins bonne catégorie de cigare, mais il existe deux types de máquina. L'une, tripe longue, cas relativement rare où la feuille est entière. L'autre, tripe courte, les feuilles qui composent la tripe sont hachées et mélangées, ce sont généralement les chutes de feuilles utilisées pour la conception des tripes longues et des tripes courtes.

Placée à environ 2 cm de la « tête » du cigare (5), la bague indique ainsi la limite où il vaut mieux s'arrêter de le fumer, car ensuite il devient plus âcre, âpre et chargé en nicotine. La bague est adaptée au module du cigare et sa dimension tient compte de son diamètre, plus le recouvrement nécessaire au collage. On trouve de ce fait des bagues dont le chaton, la partie centrale, comporte un dessin identique mais des pattes de longueurs différentes selon le module. De même, à motif identique, les chatons peuvent être de différentes tailles et les pattes de différentes longueurs.



5 Bague de cigare Montecristo.

Comme beaucoup de substances organiques végétales, les cigares s'humidifient ou se dessèchent en prenant ou rendant de l'humidité à l'atmosphère ambiante.

A la fin du XIX^e siècle, le cigare est considéré comme un objet de luxe et tout est mis en œuvre pour le représenter comme tel. Apparaissent alors les bagues à cigares de plusieurs formes (6) et un



6 Modèles de bagues de cigares.